



Entrevista al reconocido economista Alejandro Indacochea.

“El 2015 será un año de repunte para el Sector Minero en el Perú”

Revista Tecnología Minera (TM): ¿Cómo cerró Perú el año en el aspecto económico, luego de las medidas de paquetes que lanzó el Ejecutivo?

Alejandro Indacochea (AI): La desaceleración económica es un hecho. Veníamos creciendo durante los 5 años alrededor del 6.3 %. A inicios del año anterior se avizoraba un 5 %. Hoy en día debemos estar cerca del 3%.

Esta baja se debe a factores externos e internos. De los factores externos: si bien ha habido una

baja en el precio de los minerales, no considero que ha sido determinante. En los factores internos esta la baja producción del oro, disminuida en casi 30%. Yacimiento mineros como Yanacocha, Pierina que han dejado de producir, lo cual nos pone de manifiesto que Conga si era importante. Adicionalmente esta baja se debe a la postergación de proyectos mineros. Ha tenido su efecto en la desaceleración económica.

Una tercera variable es a nivel de gasto público, ya que somos un

Estado que no está preparado para invertir. El gasto local y regional no ha crecido. Y el nivel de ejecución a nivel de Gobierno Central va terminar en un nivel precario de un 55 % a 60%.

Sin duda la última variable ha sido el juego de expectativa, ya que el gobierno ha dado sus señales inadecuadas, por ejemplo cuando se anunció que había pasado la época de las vacas gordas, o cuando se anunció que se iba a comprar la refinera de La Pampilla.